

janvier 2009

# Batimat 2009

[Accueil](#) / [BATIDISTRIBUTION](#) / [Organismes professionnels](#)

## Une heureuse surprise



Dans la période économique tourmentée que nous

traversons, la 27ème édition du salon Batimat était un événement à haut risque, avec une possible désaffection des exposants et des visiteurs. Dans les faits, il n'en fut rien et bien au contraire, l'ambiance générale du salon a heureusement contrasté avec la morosité actuelle du secteur. Du 2 au 7 novembre dernier porte de Versailles, la 27ème édition du Salon International de la Construction s'est déroulée dans une atmosphère globalement positive, même si le nombre d'exposants et de visiteurs a sensiblement fléchi par rapport à l'édition 2007.

En effet, malgré l'année difficile que nous venons de vivre et des mois à venir placés sous le signe de l'incertitude, les exposants ont sur Batimat fait bonne figure et preuve d'esprit d'entreprise. Les allées étaient animées, les stands fréquentés et les visages dans l'ensemble plutôt réjouis. Bref, contrairement aux prévisions alarmistes des mois qui précédaient, la manifestation s'est finalement tenue dans de bonnes conditions et a confirmé son statut de salon incontournable pour les professionnels du bâtiment, malgré la concurrence de plus en plus vive des salons régionaux.

### Plus de décideurs

Si l'on reprend le bilan dressé par l'organisateur, le nombre de sociétés s'étant déplacées sur Batimat était proche de celui enregistré en 2007, même si les équipes présentes étaient moins fournies et parfois limitées aux seuls décideurs. De fait, ils furent quelque 380 000 professionnels à se rendre sur le salon – contre 450 000 il y a deux ans –, 62% d'entre eux venant de province et 16% de pays étrangers. Dans cette dernière catégorie, outre l'Europe de l'Ouest, l'Afrique était fortement représentée avec notamment des délégations importantes venues du Maroc, de Tunisie et d'Algérie. La participation de la Russie, pays invité d'honneur du salon, est restée stable avec quelque cinq cents professionnels et il faut noter la montée en puissance du Brésil qui a envoyé près d'un millier de visiteurs. Concernant la typologie des professions représentées, Batimat a enregistré une stabilité du nombre d'entrepreneurs et d'artisans et une légère baisse des prescripteurs (maîtres d'œuvre, maîtres d'ouvrage).

### Rénovation durable

Au-delà de la fréquentation, le salon, placé sous le thème de la rénovation durable, fut une belle vitrine mondiale des innovations et des tendances de la construction. Les visiteurs ont ainsi pu

découvrir sur les stands des exposants de nombreuses nouveautés liées au Grenelle de l'Environnement et, en particulier, à l'efficacité énergétique (développement et intégration optimisée du photovoltaïque, systèmes d'isolation et menuiseries extrêmement performants...). Les conférences Architecture et Développement Durable ont réuni plus de mille prescripteurs venus découvrir les projets les plus récents d'architectes renommés. Enfin, le Concours de l'Innovation et les Trophées du Design ont mis en lumière plus de cent cinquante produits qui équiperont les bâtiments de demain.